



## DE VATAN A SAINT GAULTIER LA PÉTITION CONTINUE

**SAINT GAULTIER, le 15 janvier 2025**

Le Conseil d'Orientation et de Surveillance a un rôle essentiel dans le fonctionnement d'une banque coopérative. Celui de favoriser l'entraide, la proximité et le dialogue. Il doit également contrôler la politique des dirigeants afin d'en assurer la transparence auprès des clients sociétaires.

La cooptation des membres du COS a réduit son indépendance et son autonomie à néant. La fonction de ce dernier à la CELC est aujourd'hui dévoyée et ne sert qu'à valider de manière unanime et sans aucune contestation possible la vision ultra libérale de Fouad CHEHADY.

Qui peut croire que les clients sociétaires sont favorables aux fermetures d'agences et aux suppressions de postes dans le seul but d'augmenter les profits ?

**Un COS bien éloigné des clients !**

**Être client sociétaire ne change donc rien ?**

### LA MOBILISATION NE FAIBLIT PAS !

**Bruno CHARTIER, le maire de SAINT GAULTIER, continue la mobilisation qui a commencé à VATAN, pour dire NON à la fermeture de la Caisse d'Épargne, de toutes les Caisses d'Épargne...**

Le maire accompagné de **Sud-Solidaires** rencontre un certain succès et l'adhésion sans faille de centaines d'habitants de SAINT GAULTIER. Il a de plus l'appui des maires des communes avoisinantes et d'élus qui se sont joints au mouvement. Une vingtaine de personnes était présente, avec une énergie évidente. Leur mobilisation est d'autant plus forte qu'elle souligne combien cette agence Caisse d'Épargne, comme celle de VATAN et partout ailleurs, est appréciée et importante pour les habitants.



Ce besoin a d'ailleurs été souligné lors des échanges avec les journalistes présents pour relayer cette nouvelle action, et faire revenir la direction de la Caisse d'Épargne sur sa décision de fermer l'agence de SAINT GAULTIER.

**DE VATAN A SAINT GAULTIER DES MILLIERS DE PÉTITIONNAIRES ET CE N'EST QU'UN DÉBUT**

**A partir de combien de signataires, la direction va-t-elle enfin prendre conscience des valeurs coopératives de notre banque ?**



## ARTICLE PARU DANS L'ECHO DU BERRY

*Les élus se mobilisent aux côtés de Sud Solidaires contre la fermeture de l'agence de Saint-Gaultier.*

*Invités par leur homologue Bruno Chartier, les maires d'Argenton, Rivarennnes, Méobecq, Eguzon et Le Pont-Chrétien, la première adjointe au maire de Chasseneuil, la conseillère départementale Lydie Lacou arboraient leur écharpe tricolore le 20 décembre sur le marché de Saint-Gaultier, aux côtés des représentants du syndicat Sud Solidaires opposés à la fermeture de l'agence de la Caisse d'épargne annoncée pour le 20 janvier. Présents par la pensée, les maires de Chabris et de Vatan, eux aussi concernés par des fermetures d'agence, **la sénatrice Nadine Bellurot, qui a envoyé un message de soutien, et le député François Jolivet qui, indique Bruno Chartier, "a rencontré la direction nationale de la Caisse d'épargne, laquelle a déclaré ne pas être au courant des fermetures envisagées par la direction Loire-Centre."** Celle-ci a décidé le "regroupement" de 21 petites agences, dont l'effectif ne dépasse pas trois personnes, lesquelles seront recasées dans les agences voisines, au nombre de 165. "Les anciens directeurs conserveront leur salaire", annonce même Alain Quesne, secrétaire national de Sud Solidaires Banque populaire Caisse d'épargne. Cela n'empêche pas le syndicat d'être "vent debout" contre la refonte du réseau : "D'abord, pourquoi fermer ces agences si elles sont viables ? Nous avons demandé des chiffres qui prouveraient le contraire mais la direction ne nous les donne pas. Dans son communiqué de presse, celle-ci déclare que l'adaptation du réseau permettra d'"améliorer la qualité du service". Comment le prétendre alors que certains clients devront faire 40km aller et retour pour voir leur conseiller ? La Caisse d'épargne, peut-être encore plus qu'une autre banque en raison de son passé, a un rôle sociétal à jouer : la clientèle âgée est importante, pas forcément familiarisée avec les outils numériques. Elle a besoin de son agence et les jeunes aussi y sont attachés. Par ailleurs, la Caisse d'épargne est une banque coopérative. Or les sociétaires, qui, normalement, participent à sa gouvernance, n'ont pas été consultés sur cette décision car le Conseil d'orientation et de surveillance ne joue pas son rôle." Sud Solidaires soupçonne enfin que d'autres agences seront bientôt dans le collimateur d'un directoire régional accusé d'avoir "le pire bilan social de toutes les caisses régionales, à la fois en termes d'intéressement des salariés, de salaire moyen et de turn-over". Deux agents ouvrent du mardi au samedi l'agence galtoise, "refaite et mise aux normes il y a moins de dix ans", signale Bruno Chartier. Pendant les fêtes, le maire récoltera les pétitions déposées dans les commerces galtois et les mairies alentour puis enverra les signatures à la direction régionale Loire-Centre de la Caisse d'épargne.*



## Rejoignez-nous !

## Adhérez à SUD-Solidaires !

### Vos représentants SUD-Solidaires

Maryline BALLANGER, Florine BERHOUE, Elodie DAGRON, Cécile GAMBERT, David GANDON, Laurent GIRARDEAU, Françoise GODBILLOT, Alain GROSMIRE, Tristan GUERIN, Isabelle LEFEBVRE, Damien PINSAULT, Alain QUESNE, Guillaume REMBERT, Aurélien RIGUET, Corinne RIGUIDEL, Gérôme TOURNOIS



### Contact

SUD-Solidaires Groupe BPCE  
Section Loire-Centre  
2, rue Lavoisier 45140 Ingré  
Tél. 02 38 41 52 84 / 06 95 26 58 29  
Code courrier PSX45  
sudcelc@sudbpce.com